



Soroptimist es una organización mundial de voluntarias que brinda a mujeres y niñas acceso a la educación y capacitación que necesitan para lograr el empoderamiento económico.

SOROPTIMIST INTERNATIONAL OF THE AMERICAS, INC.®

Actualización de los procedimientos de SIA de junio de 2025: Conferencias regionales y Convención Bienal de SIA Preguntas frecuentes

Durante su reunión de junio de 2025, la Junta de Directoras de SIA aprobó las siguientes modificaciones a los Procedimientos de SIA que afectan las conferencias regionales y la convención bienal. Entendemos que los cambios en los procedimientos pueden generar preguntas o inquietudes. Para orientarte en estas actualizaciones, revisa las siguientes preguntas frecuentes.

¿QUÉ ES LO QUE CAMBIA?

F. Procedimientos que rigen las regiones, 4. Conferencias, reuniones y votaciones

Redacción actual	Redacción revisada
a. Cada región celebrará al menos una conferencia regional anualmente en el momento y en el lugar que determinen los estatutos de la región. Las regiones pueden realizar las conferencias en cualquiera de los siguientes formatos para ser considerada una conferencia regional, para el propósito de este procedimiento: en persona, de audio o video, o transmisión en vivo en las redes sociales. Los clubes deben tener la capacidad de interactuar unos con otros y con las líderes de la región a través de audio en vivo o chat en una o en múltiples sesiones	a. Cada región llevará a cabo una conferencia regional presencial durante el año impar de cada bienio, en la fecha y el lugar que determinen los estatutos de la región. Cada región tiene la opción de realizar una conferencia regional virtual durante el año par de cada bienio.

de todos los clubes para que se considere una conferencia regional.	
---	--

G. *Convenciones* ahora cuenta con una sección adicional:

7. La Convención Bial de SIA rotará entre un evento presencial y uno virtual cada dos bienios, y los eventos presenciales rotarán entre las siguientes tres macrorregiones geográficas de la federación en este orden:

Macrorregión de América del Sur: comprende las regiones de América del Sur, Brasil y México/Centroamérica

Macrorregión de América del Norte: comprende todas las regiones de Canadá y Estados Unidos.

Macrorregión de Asia: comprende todas las regiones de Japón, Corea, Filipinas y Taiwán

¿QUÉ APORTES HICIERON LAS MIEMBROS?

En 2023 se envió una encuesta a 11 207 miembros y respondieron 2031 (o el 18 %). Hubo al menos dos miembros de cada región que respondieron, y la mayoría de las encuestadas provenían de las regiones Northwestern, Fundadora y Japón (que representaron el 11 % de quienes respondieron). El 24 % de las encuestadas habían sido miembros de SIA durante más de 26 años, y el 21 % habían sido miembros durante 0 a 5 años. Aquí hay un resumen de la información que obtuvimos:

El 67 % de las encuestadas había asistido a conferencias regionales, mientras que el 33 % no. El 68 % consideraba que las conferencias regionales deberían celebrarse anualmente, mientras que el 28 % consideraba que deberían celebrarse cada dos años. Cuando se les preguntó: *“Actualmente, nuestros procedimientos establecen que las regiones deben realizar al menos una conferencia regional al año. En el futuro, si se requiere que las conferencias regionales se realicen cada dos años, con la opción de hacerse anualmente a discreción de la región, ¿qué tan favorable te parecería ese cambio en una escala del 1 al 5?”*, las encuestadas respondieron lo siguiente:

- 10 %: Muy desfavorable
- 13 %: Desfavorable
- 34 %: Neutral
- 30 %: Favorable
- 13 %: Extremadamente favorable

Se consultó con las líderes de SIA para profundizar sobre el compromiso de tiempo y trabajo asociado con la planificación de conferencias regionales, la evaluación de nuestro modelo general de eventos y las opiniones sobre los costos. En abril de 2025, se lanzó otra encuesta en la que la composición demográfica fue la siguiente:

- Gobernadoras de 2022-2024
- Gobernadoras de 2024-2025
- Gobernadoras de 2026-2028

- Tesoreras de la región
- Secretarías regionales
- Coordinadoras regionales

La encuesta se envió a 269 líderes de SIA y 153 respondieron. Recibimos respuestas de cada región y de cada puesto de liderazgo. Si bien la mayoría de las encuestadas dedican un tiempo considerable a planificar conferencias regionales y señalan que el aumento de los costos de los eventos es un desafío importante, el 73 % cree que deberían seguir realizándose cada año.

Respecto de los costos, el 85 % cree que realizar una conferencia regional y una convención bienal en el mismo año genera una presión económica para las miembros. Para compensar los gastos de organización de conferencias regionales, el 70 % indicó que sus regiones cobran una tarifa obligatoria de conferencia regional. Sin embargo, el 59 % de las miembros encuestadas indica que esta tarifa obligatoria de conferencia regional no representa una carga económica personal, mientras que el 42 % indica que sí representa una carga económica personal.

Finalmente, cuando preguntamos: “¿Qué tan favorable o desfavorable te parece la idea de realizar conferencias regionales UNA VEZ cada dos años?”, las líderes de SIA respondieron de la siguiente manera:

- Muy desfavorable: 8 %
- Desfavorable: 36 %
- Neutral: 25 %
- Favorable: 18 %
- Extremadamente favorable: 13 %

A pesar del deseo de continuar con las reuniones anuales, los resultados de la encuesta y el análisis de costos/esfuerzo apuntan a la necesidad de un modelo más sostenible e inclusivo.

¿CUÁL ES LA JUSTIFICACIÓN DE ESTOS CAMBIOS?

Frecuencia y formato de la conferencia regional. Durante un año de convención, las conferencias regionales se realizan de forma virtual solo como una opción; durante un año sin convención, se realizan de manera presencial y son obligatorias.

Justificación: Si bien las líderes responden que quieren organizar estas reuniones anualmente, también expresan que dedican más del 50 % de su tiempo a planificarlas y el 64 % indica que solo el 24 % de las miembros asiste. Las líderes indican que, desde la perspectiva de las miembros, asistir a estas reuniones anualmente resulta costoso.

Frecuencia y formato de la Convención Bienal de SIA. SIA seguirá organizando una convención bienal. Sin embargo, a partir de 2030, la convención se realizará de forma virtual cada bienio alterno.

Justificación: El modelo actual de convención bienal presencial no es económicamente sostenible debido al aumento de los costos de los eventos. Desde la perspectiva de las

miembros, la participación en este evento es baja; no podemos seguir justificando la presión que este evento ejerce sobre nuestros recursos. Además, una opción virtual permitiría una mayor participación y un compromiso más sólido de los miembros que, de otro modo, no podrían asistir a una convención presencial.

¿ESTÁN OBLIGADAS LAS REGIONES A REALIZAR UNA CONFERENCIA REGIONAL PRESENCIAL CADA AÑO?

No, las regiones no están obligadas a realizar una conferencia regional presencial cada año. El único año en el que ahora se exige que las regiones realicen conferencias regionales presenciales es durante un año sin convención (año impar).

SIA desanima a las regiones a realizar conferencias regionales cada año, según los comentarios de miembros y líderes que indican la presión financiera que estas reuniones generan, así como la carga sobre los recursos de liderazgo regional para planificarlas. Se anima a las regiones que consideran importante seguir realizando conferencias regionales cada año a que las lleven a cabo de forma virtual durante los años de convención (años pares) para minimizar la presión económica sobre los miembros.

¿CÓMO SE LLEVARÁN A CABO LAS PRÓXIMAS CONVENCIONES?

La Junta de Directoras de SIA aprobó la siguiente rotación para la convención, lo que le permite a SIA ser más proactiva en nuestra planificación y minimizar costos. También permite a SIA mover la convención por toda la federación para que todas las miembros puedan acceder a esta oportunidad clave de participación y aprendizaje. A continuación, se muestran las “macrorregiones” (compuestas por regiones de SIA) y la rotación para futuras convenciones bienales.

CONVENCIÓN	MACRORREGIÓN	REGIONES ACTUALES DE SIA
50. ^a Convención Bienal, 2028	América del Sur	<ul style="list-style-type: none"> • América del Sur • Brasil • México/Centroamérica
51. ^a Convención Bienal, 2030	Virtual	No corresponde
52. ^a Convención Bienal, 2032	América del Norte	<ul style="list-style-type: none"> • Camino Real • Central East Coast • Desert Coast • Este de Canadá • Región fundadora • Golden West • Midwestern • North Atlantic

Actualización de los procedimientos de SIA de junio de 2025: Preguntas frecuentes sobre las conferencias regionales y la Convención Bienal de SIA

		<ul style="list-style-type: none"> • Northwestern • Peaks to Plains • Sierra Nevada • Sierra Pacific • South Central • Southern • Oeste de Canadá
53. ^a Convención Bienal, 2034	Virtual	No corresponde
54. ^a Convención Bienal, 2036	Asia	<ul style="list-style-type: none"> • Chuo, Japón • Higashi, Japón • Kita, Japón • Minami, Japón • Nishi, Japón • Corea • Filipinas • Taiwán
55. ^a Convención Bienal, 2038	Virtual	No corresponde